

Des oriflammes de 122 vétérans aux quatre coins de la ville

VALÉRIE LEGAULT

valerie.legault@tcrc

Le projet oriflammes de la Légion royale canadienne a connu un succès inespéré depuis son lancement, au printemps dernier. Les 9 et 10 octobre, la Ville de Saint-Jean-sur-Richelieu en installera pas moins d'une centaine sur ses grandes artères pour rendre hommage aux anciens combattants à l'approche du jour du Souvenir.

Le point culminant se déroulera le vendredi 17 octobre devant les locaux de la Légion royale canadienne, sur la rue des Carrières. On y installera les dernières oriflammes en compagnie de ceux-là mêmes qui y figurent.

Parmi eux se trouvera le général à la retraite Roméo Dallaire, en compagnie de vétérans de Saint-Jean-sur-Richelieu comme Herménégilde Dussault, Viateur Lavoie et Pierre Lemieux, entre autres. L'oriflamme de ce dernier représentera un tournant dans l'histoire de la Légion, puisque la Gendarmerie royale canadienne fait maintenant partie de sa définition des anciens combattants.

Pendant la cérémonie officielle de l'installation des oriflammes, la rue des Carrières sera fermée à la circulation entre 14 heures et 15h15, entre le chemin du Grand-Bernier et la rue Lasalle. Les invités assisteront à l'événement en uniforme de parade. On y attend la visite des commandants de l'École de leadership et des recrues des Forces canadiennes, de la Garnison de Saint-Jean, du Collège



Le comité du projet oriflammes: Germain Poissant, Gilbert LeRoux, Juliette Boisvert, Pierre Garneau, Normand-Guy Goudeau, Doris Welch et Michel Duquette.

militaire royal, ainsi que des dignitaires de la Légion.

122 ORIFLAMMES

En tout, 102 oriflammes flotteront au vent pendant tout le mois précédant le jour du Souvenir. Les citoyens pourront les admirer sur les boulevards du Séminaire, d'Iberville, Industriel et Saint-Luc, les rues Saint-Jacques, Omer-Marcil et des Carrières, le chemin du Clocher, la

route 104 et le chemin du Grand-Bernier, devant la Garnison et l'école Notre-Dame-de-Lourdes. Vingt oriflammes de plus petit format seront aussi installées le long du Collège militaire royal, sur la rue Jacques-Cartier Sud.

«Le projet oriflammes a connu une ampleur inattendue, avoue Pierre Garneau, porte-parole de la Légion royale canadienne. Sans notre partenariat avec la Ville de Saint-Jean, il n'aurait pas eu lieu.

Nous serons la première ville au Québec à avoir des oriflammes d'anciens combattants. J'espère que l'idée fera boule de neige.»

Pour rendre l'hommage encore plus complet, la Légion royale canadienne affichera sur son site Internet des notes biographiques de chacun des vétérans en vedette sur les oriflammes. La population pourra les consulter à partir du 17 octobre à l'adresse filialerichelieu79.com. ■

Photo: C. Médina - Ramby Boxy